

# 「Plus Ultra」

2 学年通信



岩手県立盛岡第三高等学校 2 学年

令和 5 年 4 月 6 日(木)発行 Vol. 1



三高マスコット「トナンくん」

## 2 学年団の紹介だよ！

### 学年団紹介（一言コメント）

1 組 正担任 米沢 崇史（数学・バスケット）

今年度も学年長として、そしてこの船の船長として君たちと同じ時間を過ごしていけることを嬉しく思っています！

“Never say never”（無理っていうな）きっとできる！君ならやれる！もっと先へ、もっと向こうへ！

Plus Ultra!!

2 組 正担任 佐藤 柚子（世界史・音楽）

三高 2 年生はやること盛りだくさんです！やりたいこと・やってみたいこと・やらなければいけないこと、優先順位をつけて時間をやりくりし、充実した 1 年にしましょう。3 月振り返った時に自信を持って「成長した」と思えるように、失敗を恐れず、何事にも果敢に挑みましょう！主体的に、高校生活楽しんでいこう！

3 組 正担任 尾形 真也（公民・陸上競技）

私の好きな言葉。「現実には正解なんだ。時代が悪いの、世の中がおかしいといったところで仕方ない。現実には事実だ。そして現状を理解、分析してみる。そこにはきっと、何故そうなったかという原因があるんだ。現状を認識して把握したら処理すりゃいいんだ。その行動を起こせない奴を俺の基準で馬鹿という。」（立川談志）

4 組 正担任 松田 圭一（数学・ボート）

三高での生活も二年目。もうすぐ先輩たちは受験に向けて舵を切り始め、皆さんには部活動等様々な面で責任のしかかることでしょう。しかし、責任が伴う反面、やる気・行動力次第で、できることの幅が広がる時期でもあります。忙しさの中にも楽しみを見いだしながら充実した生活をおくれることを期待しています。

ともに頑張りましょう。

1 組 副担任 古川 剣士（日本史・吹奏楽）

2 年生として過ごす時間は感覚的に長いです。先輩と後輩の板挟みですし、宙ぶらりんになりやすい時期でもあるでしょう。だからこそ、鵬 60 回生のみなさんには、“自律的”（自立的ではありません！）に行動する力を高めてほしいです。自分の意志で動ける人に、この 1 年間でなりましょう㊦

2 組 副担任 鈴木 克行（英語・ソフトテニス）

「中だるみ」という言葉は私の辞書にはありません。この 1 年間、これだけは禁句にしましょう。

今年度も挨拶・返事・気配り目配りを忘れないで行きましょう。“ここで”他人よりも努力しておく、1 年後が楽なんだなあ。

3 組 副担任 伊藤 崇（体育・野球）

WBC 日本代表の大谷翔平選手は、東京ドームの看板直撃のホームランを放ったあと「徐々に良い景色でした…」とコメントした。大観衆・大声援の中で彼にしか味わえない放物線だったのであろう。

皆さんにしか見られない未来の景色はどんな物でしょうか？大切な 1 年ですね。宜しくお祈いします。

4 組 副担任 工藤 安衣（英語・英語）

2 年生の 1 年間でどう過ごすかが高校生活の鍵になると私は思います。充実した高校生活だったと言える 3 年間にするために、メリハリのある今年一年を過ごしましょう。すべては自分次第です。皆さんを全力でサポートします。よろしくお祈いします。

### Plus Ultra（プルスウルトラ）とは（あらためて・・・）

ラテン語で「もっと先へ」「もっと向こうへ」「さらなる前進」を意味する成句。スペイン国の標語で、カルロス 1 世（神聖ローマ皇帝カール 5 世）の個人的なモットーから採用された。大西洋横断飛行を成功させた飛行艇「プルス・ウルトラ号」、名門サッカーチームであるレアルマドリードのリザーブチーム「AD プルス・ウルトラ」などで採用されている。（追記）パリのエッフェル塔の設計を手掛けたギュスターヴ・エッフェルや、発明家のトーマス・エジソンが創設した秘密結社の名前も「プルスウルトラ」だそうだ。この秘密結社にはあの有名なウォルト・ディズニーもメンバーとして加わったらしい。なんかワクワクする話だね。日本では漫画「僕のヒーローアカデミア」（集英社）で主人公が通う高校の校訓として聞いたことのある人も多いのではないだろうか。本校の校訓である「鴻鵠の志」（こうこくのこころざし）にもあるように、常に理想を追い求め続ける気高い志を持って三年間を過ごして欲しいという思いから、学年通信のタイトルとした。

#### 学年長からひと言

鵬 60 回生のみなさん、毎日ワクワクしていますか？そして三高生として日々、自分を高めていますか？3 月にはお世話になった先生方との別れがありましたが、この 4 月から 10 名もの先生方がこの学年に加わってくださいました。『君たちが一番輝くことができるステージのスタート地点』に向かっているこの船の新たな乗組員です。乗船期間は残り 696 日となりました。4 月 6 日の学年集会でお話したとおり、今年度のスローガンは『自主』『創造』です。これからの時代のリーダーとなるべく、自主性に富み、社会の未来を創造する力を身に付けて欲しいと願っています。決して消費者となることのないよう、常に生産者の意識をもってください。そして、新しい先生方の最高の授業をとおして、その知識と技術を自分の船づくりに生かして欲しいと思います！

#### ● 『Respect and Trust Your Teachers』

- ① 自分の努力と先生方の指導・支援を信頼し、感謝して勉学に励めば合格の道は開く。
- ② 授業はライブ。ただ綺麗なノートを作るためだったら家でもできる。学校でしかできないことがあるから「魂の授業」があるんだ。

1 学年進路講演会『Seeding for Tomorrow』より

さあ、航海の第 2 シーズンの始まりだ！！Plus Ultra！

5組 正担任 金子 学 (地理・野球)

地歴を担当する金子です。よろしくお願いします。

広い世界の中で、それも奇跡的な偶然で出会っているのが、目の前の仲間や先生方です。

大切に付き合って、豊かな人間関係を築き、信頼し合えたら……最高じゃありませんか！

6組 正担任 柏山 真哉 (英語・卓球)

If an egg is broken by outside force, life ends.

If an egg is broken by inside force, then life begins.

Great things happen from the inside.

進級おめでとう。

飛躍の一年にしましょう。



5組 副担任 小松 敦子 (数学・ボート)

雫石高校から参りました、小松敦子です。

皆さんが笑顔で毎日を過ごせるよう、全力でサポートしていきたいと思います。

一年間どうぞよろしくお願いいたします。

6組 副担任 千田 浩 (国語・演劇)

2学年の船に乗船させていただきます。授業は、文系の「古典探究」と理系の「論理国語」を担当します。微力ではありますが、みなさんのお役に立てればいいな、と思っています。

よろしくお願いします。



7組 正担任 及川 純哉 (物理・科学)

「夢なき者に理想なし 理想なき者に計画なし 計画なき者に実行なし 実行なき者に成功なし ゆえに夢なき者に成功なし」吉田松陰の名言です。逆を言うと、夢を持つ、理想を掲げる。それを達成するために具体的に計画を立てる。計画を立てたら、愚直に実行するのみ。2年生は、まさに“愚直に実行する”時である。この一年間の活躍を期待しています。

1, 2組 副担任 吉田 祥 (地学・バドミントン)

大東高校から赴任して来ました吉田です。授業は、文系の地学を担当します。ぜひ、地球・宇宙に関わる様々な現象の不思議さと素晴らしさを伝えたいと思います。生徒の皆さんが大いに飛躍できるようサポートに徹しますので、よろしくお願いします。結びに、私の好きな言葉「Heaven helps those help themselves」を贈り、激励いたします。

7組 副担任 野崎 友則 (化学・ボート)

趣味はカーブの応援とお城巡りです。名城は場所(土台)はもちろん、そこにどのように築城するかが大事です。土台がしっかりしていないと簡単に崩れてしまいます。みなさんは今しっかりと土台を作っている途中です。その土台作りを一緒にやっていきたいと思います。よろしくお願いします。

3, 4組 副担任 後藤 智聡 (国語・書道)

「人生は何事をもなさぬにはあまりに長いが、何事かをなすにはあまりに短いなど口先ばかりの警句を弄しながら、事實は、才能の不足を暴露するかもしれないとの卑怯な危惧と、刻苦を厭う怠惰とがおれのすべてだったのだ。」と、李徴くんが嘆いていましたね。時間は有限です。切磋琢磨しよう！

でも、疲れたらひと休みだよ。



5, 6組 副担任 塚田 美和子 (体育・陸上競技)

昨年に引き続き、宜しくお願いします。昨年の学年通信第一号にも校歌について触れました。今年はあらゆる場面で「校歌」を歌えるようになります。

共に声高らかに

「校歌を歌おう！」

学年付 高橋 麻美子 (養護教諭)

高校生活もあつという間に3分の1が過ぎました。今年1年、どのようなものにしていくかは自分次第です。私は、何をやるにも心とからだ健康であることが大切だと思っています。みなさんが自分自身の健康を管理していけるようサポートしていきたいと思ます！よろしくお願いします。

7組 副担任 千葉 睦美 (理科・科学)

岩谷堂高校から赴任してきました千葉睦美です。

皆さんといろいろなことを学び、私自身も成長していけたらなと思っています。辛いことや楽しいことがあると思いますが、一緒に頑張っていきましょう。よろしくお願いします。



出典 (僕のヒーローアカデミア/ヒロアカ アニメ公式 on Twitter ...)